

PARTHENAY

NOUS CONTACTER



Rédaction de Parthenay :
5, rue Louis-Aragon
79200 Parthenay
Tél. : 05 49 71 22 22
redac.parthenay@courrier-ouest.com

Publicité :
Précom, Tél. : 05 49 28 62 29

Petites annonces gratuites sur nos sites internet :
ouestfrance-auto.com (rubrique vendre)
ouestfrance-immo.com (rubrique déposez une annonce)

Avis d'obsèques : Tél. : 02 56 26 20 01 (prix d'un appel local. Numéro non surtaxé)

Abonnements et portage : 02 41 808 880 (non surtaxé)



Photo : CO

ON EN PARLE

Une exposition sur les décors sculptés

Une nouvelle exposition pour découvrir les décors sculptés de Parthenay-Gâtine sera visible du 1^{er} avril au 31 octobre, au Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine (CIAP), 28, rue du Château. Les décors sculptés dans la pierre ou dans le bois qui ornent les édifices du territoire seront exposés grâce à de belles photographies ainsi que de véritables sculptures.

À RETENIR

Relais des parents

La communauté de communes de Parthenay-Gâtine propose un lieu d'écoute : le Relais des parents. Ce service s'inscrit dans le cadre de l'accompagnement à la famille mené par Parthenay-Gâtine et son partenaire, la CAF. Il est ouvert aux parents qui cherchent des éclairages sur l'éducation de leurs enfants. La prochaine permanence aura lieu lundi 31 mars, sur rendez-vous : 06 99 56 43 58 ou 05 49 94 90 05.

Un clin d'œil à la télé-médecine

Depuis l'été 2023, à Parthenay, il est possible de consulter à distance un ophtalmologue chez un opticien équipé du matériel nécessaire. La rédaction a réservé une téléconsultation.



Ludovic Cruzillé, responsable de l'agence Afflelou de Parthenay, avec une de ses salariées, Marion.

PHOTO : CO - ANTHONY HAMIDOVIC

Il y a tout juste un an, nous avions franchi la porte de cet opticien de la rue Jean-Jaurès à Parthenay pour évoquer avec lui une des nouveautés mises en place : la possibilité de consulter à distance un ophtalmologue. Une initiative qui, pour de simples renouvellements d'ordonnance, notamment, pouvait éviter des mois d'attente chez un praticien de Niort, La Rochelle, Cholet ou encore Saumur où de nombreux patients sont contraints d'aller aujourd'hui. Un an plus tard, nous avons voulu savoir si cette offre de soins avait trouvé son public. Mais cette fois-ci en testant le matériel de pointe mis à disposition des patients. Nous sommes donc retournés à l'agence Afflelou de Ludovic Cruzillé. Et c'est sa collaboratrice Marion qui nous a

accueilli avec le sourire. « Un rendez-vous ? » interroge-t-elle en ouvrant l'agenda sur son ordinateur. « J'ai un désistement pour demain, 14 h 30 si vous voulez... » Bien sûr qu'on veut. Un rendez-vous en moins de 24 heures pour un contrôle de la vision, ça ne se refuse pas. On revient donc le lendemain. Un peu plus tôt pour remplir le dossier médical confidentiel avant d'être mis en relation avec celui ou celle qui va assurer la consultation. Pour ce petit travail administratif qui se déroule dans la salle d'examen, le patron des lieux vient aider à remplir les cases... C'est simple. Didactique. Ça prend quelques minutes. Il explique ensuite le déroulement de l'examen, ce qu'il faut faire et éviter de faire. Il prend aussi les lunettes (s'il y a) pour en connaître la correction. Des données qui seront fort utiles pour le praticien dans un instant. Et l'homme de se retirer sur la pointe des pieds pour garantir le secret médical entre celui qui va devoir montrer ses yeux et le spécialiste.

UN VOYAGE À VENDÔME

C'est d'abord un orthoptiste qui apparaît sur l'écran. L'homme est souriant. Curieux, on ne peut s'empêcher de lui demander d'où il assure cette télé-médecine : « De Vendôme, dans le Loir-et-Cher », indique-t-il. Bon, là, hormis le fait que ce professionnel de la santé est à distance, rien ne change pour l'examen. L'homme prend son temps : plus de 15 minutes pour réaliser les tests de vision... « Que lisez-vous là ? Pas grand-chose. Et maintenant ? C'est beaucoup mieux. » Et ça permet ainsi, comme dans un cabinet d'ophtalmologie ordinaire, d'avoir un diagnostic précis sur la vision. « Tout va bien », me lâche-t-il après « un fond de l'œil partiel ».

« J'ai longtemps hésité à faire de la téléconsultation », explique en fin de séance l'orthoptiste qui accepte de

répondre à quelques questions. « En fait, c'est différent qu'en cabinet. On voyage dans toute la France tous les jours. On est confronté à des accents différents de l'est de la France, du sud ou du sud-ouest. Et puis moi, j'aime parler avec les patients », confie-t-il. « Il n'y a peut-être pas le lien humain direct, mais très vite, même avec l'écran, on oublie cette distance. Je pense que ça peut être très utile pour des patients qui ne peuvent pas se déplacer dans des grandes villes pour leurs examens... »

PUIS UN AUTRE AUX ANTILLES

On se quitte donc après 23 minutes de téléconsultation réglée en ligne. L'opticien rentre de nouveau dans la salle pour vérifier que tout est en ordre et que la suite de l'examen peut se faire sans difficulté avec l'ophtalmologue qui va donc prendre le relais. Il me met en attente et ressort, m'avertissant que ça ne devrait pas être long. Il a raison : moins de deux minutes plus tard, c'est une femme, plutôt jeune qui apparaît à l'écran. Elle me demande mon nom, ma date de naissance. Et regarde toutes les données qui lui ont été transmises par l'orthoptiste. N'ayant pas de pathologie particulière, la consultation est rapide : « Lunettes de près et de loin ou des verres progressifs », interroge-t-elle. Je réponds. Et on se dit au revoir après trois minutes d'entretien non sans m'avoir indiqué qu'elle téléconsultait depuis... la Guadeloupe. Et c'est donc terminé. Entre l'arrivée à l'agence de la rue Mendès-France et le départ, il s'est passé une grosse demi-heure, avec au moment du départ, une dernière prise en charge du commerçant qui imprime, « si le patient le souhaite », l'ordonnance pour de nouvelles lunettes. Le prix : celui établi par la Sécurité sociale. Pas de dépassement d'honoraires. « En règle générale, toutes les téléconsultations se passent ainsi. Le rendez-

vous peut être obtenu en une semaine à quinze jours, termine Ludovic Cruzillé. Il peut arriver qu'il y ait des incidents techniques. C'est rare. Ce fut le cas début mars avec une panne de fibre Orange. Il peut aussi arriver que le patient attende un peu plus longtemps l'ophtalmologue qui peut être retardé par une urgence. En fait, ça fonctionne comme dans un cabinet classique. En général, tout va bien et vite. Mais il peut y avoir des petits retards qu'on ne maîtrise pas... »

ÉVITER DE LONGS MOIS D'ATTENTE

Et si vous voulez savoir si l'opticien a proposé de faire mes nouvelles lunettes. La réponse est non. Il n'a même pas évoqué cette possibilité qui est tacitement évidente. « En fait, ce que nous souhaitons avant tout, c'est rendre un service à tous les patients offrant un service nouveau qui permet à la plupart d'entre eux d'éviter de longs mois d'attente. De découvrir aussi, ça arrive, s'ils ont une pathologie des yeux qui oblige à consulter un ophtalmo en direct. Et de ne pas avoir à faire des dizaines de kilomètres, parfois pour un simple renouvellement d'ordonnance. »

Bref, excepté le fait qu'on ne se retrouve pas face à face avec le toubib, l'expérience est plutôt positive. Mais, le revers de la médaille, c'est que je vais devoir commander une nouvelle paire de lunettes. La vue baisse que voulez-vous...

Eric MARTEAU

538

TÉLÉCONSULTATIONS

Dans cette agence d'optique, depuis sa mise en place à l'été 2023 à début mars, 538 téléconsultations ont été assurées en télé-médecine.

CINÉMA

LE FOYER

A REAL PAIN

(VO) 18h.

LES BODIN'S PARTENT EN VILLE

15h, 20h 30.

LES FILLES DU NIL

(VO) 16h.

MICKY 17

Tout public avec avertissement

20h 30.

ON IRA

18h.



« On ira » à l'affiche.

PHOTO : BONNE PIVOCHÉ CINÉMA - CARNIVAL PRODUCTION - ZINC - 2025

INFOS SERVICE

Chorale Mélusine. Dimanche 30 mars, de 17 h à 18 h 30, à l'église Saint-Laurent, concert sur le thème de La Rose à travers les âges de la musique. Stéphane Guillon, au piano, accompagnera les choristes ainsi que la cheffe de chœur, Lucie Jamoneau Grasset, soprano, sur des pié-

ces musicales de Berlioz, Schumann, Schubert et Fauré. Tarif : 10 €. Contact : 06 15 24 22 69.

Apocab. Assemblée générale samedi 29 mars, de 10 h 30 à 12 h 30, au restaurant Le Commerce, 30, boulevard Edgar-Quinet. Contact : a.p.o.c.a.b@orange.fr

PRATIQUE

UTILE

Mairie. De 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 17 h 30 sur rendez-vous (tél. 05 49 94 03 77).

Déchetterie. De 9 heures à 11 h 50 et de 14 heures à 17 h 45, route du Coteau.

Office de tourisme. De 10 heures à 12 h 30 et de 14 heures à 18 heures.

Centre médico-psychologique. De 9 heures à 17 heures, au 9, boulevard Edgar-Quinet (tél. 05 49 94 26 35).

Centre aquatique Gâtinéo. De

15 heures à 18 heures.

Piscine communautaire de Saint-Aubin-le-Cloud. De 14 heures à 16 h 30.

Ludothèque. De 10 heures à 13 heures et de 14 heures à 17 heures.

Médiathèque. De 9 h 30 à 12 h 30 (uniquement pour le retrait des réservations) ; de 14 heures à 17 heures.

URGENCES

Centre hospitalier Nord Deux-Sèvres. Standard : 05 49 68 49 68 ; prise de rendez-vous : 05 49 68 29 77.

À votre service



Accessoires auto

Créer, développer, rouler : on s'occupe du reste !
Votre entreprise est en pleine expansion et vous devez orienter vos choix d'investissements ? Confiez-nous la gestion de votre parc de véhicules : voitures de société, utilitaires, poids lourds... Semi-loc vous propose des solutions flexibles et sur mesure, adaptées à votre activité et à vos besoins spécifiques. Étude personnalisée, sans contrainte. Démarrez sereinement, contactez-nous !
Rue des Lampes, ZI de St Médars des Prés
85200 Fontenay-le-Comte
infos@semi-loc.fr • www.semiloc-utilitaires.fr
Tél. 02 51 52 39 29

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : avotreservice@additi.fr

Affaires à faire



LES AFFAIRES MAISON
Jusqu'au 29 mars 2025



CARRÉ POTAGER

En pin sylvestre, traité en autoclave.
9 compartiments.
Dimensions : 90 x 90 x H 20 cm.
Épaisseur 15 mm. Contenance 110 litres.
Avec feutre géotextile.

14€₉₉

la MAISON.fr
avec AGRIAL

BRICO | JARDIN | ANIMALERIE | DÉCO

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : affaire@additi.fr